

### **Asambleísta advierte que Plan Patujú descuida a grandes ganaderos**

El asambleísta del Movimiento Sin Miedo (MSM), Mario Orellana, manifestó que el Plan Patujú elaborado por el Gobierno para revertir los daños provocados por las inundaciones en el Beni se centra en los pequeños productores. Preciso que no existe claridad sobre el apoyo para los grandes ganaderos que son los que garantizan el abastecimiento de carne para los mercados.

Los recursos “no están destinados a la reposición del ganado de los sectores medianos o grandes que son los que producen para los mercados”. Se estima que alrededor de 150 millones del Plan Patujú se destinarán a la reactivación productiva de los pequeños ganaderos.

Orellana expresó que el desabastecimiento de carne de res que se registró y la alza del precio se debe a la época de lluvias. “Esto es una consecuencia de las pérdidas y esto afecta al precio y a la economía de la gente”, opinó.

Añadió que si el Gobierno no impulsa la recuperación de los grandes ganaderos la escasez se va a mantener. De acuerdo, a datos de los ganaderos las inundaciones provocaron la muerte de 300 mil cabezas en el Beni.

El Gobierno nacional ha destinado al Plan Patujú más de 760 millones de bolivianos a través de seis decretos. Al menos 220 millones de bolivianos se destinarán a la rehabilitación de caminos y 150 millones a la reposición de la producción ganadera y agrícola. Asimismo, se prevé invertir 80 millones de bolivianos para la creación de empleos temporales y 140 para la construcción de defensivos para evitar futuros estragos por la crecida de los ríos.

El asambleísta departamental informó que a un mes de los últimos problemas por las inundaciones en Cochabamba que afectaron a cerca de 25.000 hectáreas de cultivos aún no se cuenta con un plan postemergencia. Sostuvo que espera que Cochabamba merezca la misma atención que el Beni.

“En Cochabamba también hemos tenido daños, hemos tenido importantes pérdidas agrícolas y no conocemos hasta el momento un solo decreto que dé atención a las zonas donde se ha visto afectado el aparato productivo”, dijo.

Explicó que hasta el momento no se conoce con cuánto va apoyar el Gobierno al cono sur, al trópico, al valle alto y a la zona andina.

### ***El Deber / Santa Cruz***

#### **El INRA entrega tierras a campesinos de Pando**

La ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, entregó ayer un total de 4.364 hectáreas a las familias campesinas del departamento de Pando, además de títulos ejecutoriales con una superficie de 1.034 hectáreas en ese departamento. Las comunidades son Villa Mavari, comunidad campesina Cinco Estrellas y Los Laguitos.

El director de Administración de Tierras del INRA, Víctor Espinal, detalló que en la comunidad Villa Mavari se autorizaron 906 hectáreas; en la comunidad campesina Cinco Estrellas, 1.884

hectáreas, ambas pertenecen al municipio de Costa Rica; mientras que en Los Laguitos se autorizó una superficie de 1.574 hectáreas, del municipio de Nacebe /ABI